



ARTICULO PERIODISTICO

LAS RETENCIONES AGRÍCOLAS SE LLEVARÁN U\$S 2.200 MILLONES DESDE CÓRDOBA

Este año se duplicará el aporte del campo a las arcas nacionales por la suba de los precios y de los derechos de exportación.

Leones. Con la cosecha 2007/2008, el sector agrícola de la provincia aportará en concepto de retenciones a la exportación unos 2.200 millones de dólares (6.864 millones de pesos). Y, producto del aumento de los precios y de los derechos de exportación, los recursos que volcará el agro al Estado a nivel nacional estarán cerca de duplicarse: pasarán de 4.342 millones de dólares en 2006/2007 a 8.234 millones en 2007/2008, casi 26 mil millones de pesos.

El cálculo fue proporcionado por el economista Juan Manuel Garzón, investigador del Ieral de la Fundación Mediterránea, durante las Jornadas Trigueras en el marco de la 52^a Fiesta Nacional del Trigo, que tuvo lugar el pasado fin de semana en Leones.

"A fines de 2007, los productores del departamento Marcos Juárez transferían al fisco y a los exportadores unos 10 millones de dólares mensuales. Para este año calculamos que estas transferencias por las retenciones desde el departamento ascenderán a 354 millones de dólares, unos mil millones de pesos", dijo Garzón durante una conferencia en la que también expuso el vicepresidente del Ieral, Nadin Argañaraz.

Los principales desafíos de la Argentina, sostuvo Argañaraz, están en sostener el crecimiento y frenar un proceso inflacionario creciente. "Hay dos opciones, ir a un aterrizaje suave, desacelerando un poco, o un aterrizaje forzoso. Me inclino por una sintonía fina para llegar a un aterrizaje suave. Entre la tortuga y la liebre, ser liebre tiene el riesgo de quedarse dormidos", alertó.

Argañaraz también mencionó que la presión tributaria está en el nivel más alto de los últimos 15 años: 30 puntos del producto interno bruto van al Estado y el gasto ha seguido una tendencia creciente.

Contrastes.

Lanzadas sobre una pantalla desde la computadora y un proyector, las cifras sobre el mayor aporte de las retenciones agrícolas contrastaron con los reclamos que hicieron los empresarios durante una reunión convocada por la Fundación Mediterránea. Referentes de la maquinaria agrícola, de la producción y el acopio de granos señalaron que mientras se incrementan las transferencias de recursos, la infraestructura vial de la región presenta graves falencias.

Así, pidieron la urgente reparación de las rutas E-59, que conecta Leones con Noetinger, o la ruta provincial 12, que circula desde Marcos Juárez hacia el sur, pasando por Los Surgentes y Corral de Bustos hasta Arias. A estas demandas respondió el gobernador Juan Schiaretti, durante el acto oficial, y anunció que en 30 días comenzarán los trabajos para reasfaltar esos caminos.

En la reunión con los empresarios también debió dar explicaciones el intendente Fabián Francioni ya que su flamante administración comenzó a cobrar una tasa municipal del 1,5 por mil a los camiones con granos que ingresan a los acopios. Lo recaudado estará destinado a la reparación y mantenimiento del pavimento urbano de Leones.

Registros cerrados.

El economista Garzón explicó que, como consecuencia del cierre de los registros de exportación, creció la transferencia de ingresos de los productores trigueros hacia el fisco y otros sectores (molinos, exportación). Calculó que en enero ascendió a 300 millones de dólares mensuales.

Los acopiadores de la zona se mostraron preocupados porque cuentan en sus silos con el 35 por ciento del maíz (cosecha 2007) y el 75 por ciento del trigo sin poder enviar a puerto o desocupar las instalaciones para ingresar la nueva cosecha. "Nadie puede vender un camión de trigo, y recién están liquidando a los productores las compensaciones de junio. El Gobierno debe de julio en adelante", señaló Roberto Losano, de la cerealera Maurer Rolando.

Buenas y malas.

"Por suerte la suba de los precios internacionales ha neutralizado los efectos negativos de los derechos de exportación y el cierre de los registros. El productor que obtenga buenos rindes tendrá buenos márgenes; estos van a subir en relación con la campaña anterior y ésta es una buena noticia para los productores, el Estado y el resto de la economía", explicó Garzón.

Como conclusión, mencionó tres factores claves a tener en cuenta: uno positivo es que el Departamento de Agricultura de los Estados Unidos (Usda) confirma para 2008 un escenario favorable de precios agrícolas, producto de la demanda para biocombustibles y el consumo de los países asiáticos.

"Las dos noticias malas son la apreciación del tipo de cambio (del peso en relación con el dólar) y que va a continuar el proceso de intervención del Gobierno con la intención de evitar lo que no pudo hasta ahora con la política anti inflacionaria", opinó el economista.

Fuente: La Voz del Campo